
ATA Nº 019/2022 

Aos cinco (05)  dias do mês  de setembro de  dois  mil e vinte e dois (2022), às dezoito horas 

e quinze minutos (18:15 hs), no Plenário Vereador Hilário Ferri da Câmara de Vereadores de 

Arvorezinha, Estado do Rio Grande do Sul, reuniram-se os (as) senhores (as) Vereadores (as) 

para uma Sessão Ordinária. O Presidente da Mesa Diretora, Vereador Tiago Santin Fornari, 

assumiu a direção dos trabalhos. Presentes os seguintes Vereadores: Augusto Cichelero, 

Izolete Guerini de Lima, Clóvis Roman, Sueli Lodi Giordani, Gilson Desengrini da Silva, 

Tiago Fornari, Eberson Coradi, Irineo Zatt Vitali e Emir Colognese. Havendo quórum 

regimental, o Presidente declarou  aberta a Sessão e colocou em discussão e votação a Ata de 

nº 018/2022, da Sessão  Ordinária realizada no dia quinze  (15) de agosto de 2022, sendo 

aprovada  integralmente e por unanimidade. Em seguida a Vereadora Sueli  fez a leitura de 

um trecho da Bíblia. A seguir o Presidente solicitou à Bancada do PDT a indicação do Líder 

e Vice-Líder na Câmara, sendo que foram indicados os Vereadores Eberson e Emir como 

Líder e Vice-Líder, respectivamente. O Presidente apresentou a seguinte pauta  para a ordem 

do dia: - Projetos de Leis  nº  071, 076, 078  e 079/2022; - Requerimentos nº 018, 019 e 

020/2022; e, - Indicações nº 002 e 003/2022. Colocada a ordem do dia em  discussão, a 

Vereadora Sueli disse que o projeto de lei nº 071/2022 apenas prevê que a carga horária 

semanal dos servidores de confiança passam para 40 horas para todos, mas fez Proposição 

para que o projeto permaneça em estudo para buscar mais informações a respeito. Colocada 

a Proposição em votação, aprovada por unanimidade. Colocada a Ordem do Dia em votação, 

aprovada por unanimidade. Ordem do Dia: - Projeto de Lei nº 076/2022, que “Autoriza o 

Poder Executivo Municipal a aderir ao Programa Médicos Pelo Brasil e dá outras 

providências”. Colocado em discussão, os Vereadores destacaram a importância de trazer 

mais médicos para o nosso Município para prestar um bom atendimento à população. A 

Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável ao projeto. Colocados o 

Parecer e o Projeto de Lei nº 076/2022 em votação, aprovados integralmente e por 

unanimidade. - Projeto de Lei nº 078/2022, que “Estabelece normas complementares às 

Diretrizes Curriculares Nacionais para a inclusão da Educação das Relações Étnico-Raciais e 

do Ensino de História e Cultura Afro-Brasileira e Indígena na organização curricular das 

instituições pertencentes à Rede Municipal de Ensino de Arvorezinha e dá outras 

providências”. Colocado em discussão, o Vereador Augusto disse que se trata de uma Diretriz 

Nacional da Educação e precisa ser implantada no sistema municipal de ensino. A Vereadora 

Sueli disse que a lei municipal irá incluir no currículo escolar  a Educação das Relações 

Étnico-Raciais e do Ensino de História e Cultura Afro-Brasileira e Indígena, o que considera 

muito importante. A Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável ao 

projeto. Colocados o Parecer e o Projeto de Lei nº 078/2022 em votação, aprovados  

integralmente e por unanimidade. - Projeto de Lei nº 079/2022, que “Autoriza a abertura de 

crédito especial e dá outras providências”. Colocado em discussão, o Vereador Augusto disse 

que é mais um projeto que visa beneficiar a população com a pavimentação das Ruas 

Jaboticaba e Guabiroba. A Vereadora Sueli disse que essa verba é uma conquista sua, oriunda 

de uma emenda parlamentar. A Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu parecer 

favorável ao projeto. Colocados o Parecer e o Projeto de Lei nº 079/2022 em votação, 

aprovados  integralmente e por unanimidade. - Requerimento nº 018/2022, de autoria do 

Vereador Eberson, que solicita ao Prefeito Municipal a contratação de operação de crédito 

com o objetivo  de realizar obras de perfuração de poços artesianos e canalização das redes 



de água para todas as comunidades do interior do município de Arvorezinha. Colocado em 

discussão, o Vereador Eberson lembrou que no início do ano fez um pedido ao Executivo 

para que fosse resolvido o problema de abastecimento de água do interior do Município. Disse 

que não podemos esperar que a FUNASA resolva esse problema e agora vem novamente 

cobrar do Executivo para levar água para as famílias e com isso levar dignidade e qualidade 

de vida para os agricultores, até porque a previsão é de nova estiagem em 2023. Colocado o 

Requerimento nº 018/2022 em votação, aprovado por unanimidade. - Requerimento nº 

019/2022, que solicita ao Executivo a revisão e adequação do valor do reembolso das despesas 

com alimentação dos motoristas de transporte de carros, vans, ambulâncias, ônibus e afins, 

que realizam viagens intermunicipais a serviço da Secretaria Municipal de Saúde; e, - 

Indicação nº 002/2022, que indica a instalação de câmeras de videomonitoramento na Praça 

da Matriz Dorival Scipioni. Colocados em discussão, o autor dos mesmos, Vereador Augusto, 

salientou que os motoristas da área da saúde não conseguem cobrir suas despesas com 

alimentação com o valor de R$ 36,00 que é repassado pelo Executivo Municipal e é preciso 

aumentar o valor da indenização. Com relação as Câmeras na praça, disse que algumas 

pessoas depredam o patrimônio público e é preciso coibir isso. Os demais Vereadores também 

se manifestaram sobre o requerimento e a indicação e entendem que é de extrema importância 

solucionar as duas situações. Colocados o Requerimento nº 019/2022 e a Indicação nº 

002/2022 em votação, aprovados por unanimidade. - Requerimento nº 020/2022, de autoria 

do Vereador Gilson, que requer melhor sinalização de trânsito no trecho da rotatória existente 

na Rua Angelo Dall’Agnol, junto ao trevo de acesso para a Comunidade da Linha Quarta. 

Colocado em discussão, o Vereador Gilson disse que muitas pessoas  sugeriram que o trevo 

seja modificado, mas como o valor para fazer a obra é considerado muito alto, é importante 

então que o trevo seja melhor sinalizado para evitar acidentes e melhorar a orientação para os 

motoristas. Colocado o Requerimento nº 020/2022 em votação, aprovado por unanimidade. - 

Indicação nº 003/2022, de autoria da Vereadora Sueli, que indica ao Prefeito Municipal a 

construção de um quebra-molas na Avenida Barão do Triunfo, na quadra localizada entre as 

Ruas Luis Dorigoni Filho e Mascarenhas de Moraes. Colocado em discussão, a Vereadora 

Sueli disse que os moradores solicitaram a construção de um quabra-molas devido a alta 

velocidade que alguns motoristas passam pelo local. Colocada a Indicação nº 003/2022 em 

votação, aprovada por unanimidade. A seguir passou-se ao Grande Expediente: o Vereador 

Irineo convidou a todos para participarem da festa do comunidade de São José. O Vereador 

Gilson comentou o episódio acontecido com o carro da Câmara, onde iriam visitar o 

arvorezinhense Livan Gonçalves que está com problema de saúde e inclusive está sendo 

promovida uma rifa para auxiliá-lo financeiramente. Disse que devido ao acontecido com o 

carro, arcou com todos os custos do conserto e lembrou que o PSDB está trabalhando para 

contribuir com o nosso município. O Vereador Eberson destacou o painel instalado pelo 

Sicredi na entrada da cidade e destacou também a Femate e a festa da Linha São José. 

Agradeceu a administração municipal pelo atendimento de seu requerimento, quando 

solicitou melhor sinalização das ruas, faltando agora apenas algumas placas para completar o 

serviço. O Vereador Clóvis parabenizou a administração municipal pelo obra de 

recapeamento asfáltico do acesso a nossa cidade, deixando a altura do que merece nossa 

cidade e os cidadãos. Também parabenizou pelos melhoramentos na sinalização das ruas da 

nossa cidade. Disse que muitas pessoas estão cobrando pela programação da Semana da Pátria 

em nosso Município, pois até o momento não tem conhecimento que será feito algo nesse 



sentido. Informou que suas contas referente a sua presidência no ano de 2021 foram aprovadas 

pelo TCE e destacou a economia que foi realizada naquele ano, que foi possível pagar quase 

metade do valor gasto com a obra de recapeamento supracitada. O Vereador Emir informou 

que recebeu resposta do DAER com relação a sua solicitação de instalar um redutor de 

velocidade na Linha São Lourenço, que segundo eles não é possível. Convidou a todos para 

o lançamento do livro do arvorezinhense Ironi de Andrade, durante a Femate. A Vereadora 

Izolete convidou a todos para participarem da Femate. A Vereadors Sueli também 

parabenizou o Prefeito Municipal pela obra de recapeamento do acesso a nossa cidade. Com 

relação a semana da pátria, disse que não foi possível fazer uma programação devido a Femate 

e aproveitou para convidar a todas para essa festa. A seguir o Presidente divulgou a seguinte 

Nota de Esclarecimento: Considerando a manifestação feita pelo Colega Vereador Clovis na 

última sessão. Considerando questionamentos formais e informais feitos pela imprensa local. 

Passo a informá-los: O veículo foi usado pelo Colega Vereador Gilson sem meu 

conhecimento e sem minha autorização. Fui procurado pelo colega Vereador Gilson, que me 

informou o que aconteceu no referido dia 31, bem como se comprometeu em reparar todos 

possíveis danos ao Legislativo Municipal. No dia 03 de agosto, o Vereador protocolo número 

1795 um Requerimento ao Legislativo comunicando que iria à Porto Alegre com o veículo, 

mas havia percorrido cerca de 19 km na estrada ERS 332, sendo que o veículo voltou porque 

sofreu avarias em 2 pneus, que havia comprado 2 pneus novos e pago as despesas de 

geometria e balanceamento, entregou na Secretaria dessa Casa a Nota Fiscal das despesas 

valor de R$ 1.550,00 Quanto a quilometragem percorrida de 38 km, o Legislativo conseguiu 

mensurar valor de R$ 78,00 (com 3 orçamentos de taxistas) que será descontado em sua folha 

de pagamento conforme solicitado no requerimento. O Vereador ressarcindo ao Legislativo 

todas as despesas. Dessa forma não há prejuízo a Câmara. O Legislativo entendeu 

desnecessário instalar sindicância para apurar o percurso de 38 km rodados pelo veículo. Uma 

vez que as despesas foram por completo ressarcidas à Câmara. Até porque desse fato, teve 

uma continuidade da referida viagem, logo com veículo e servidora do Poder Executivo 

Municipal, que em seguida instalou processo de sindicância interna para apurar e esclarecer 

os fatos, essa Casa vai requerer cópia do Relatório final. Quanto ao possível decoro 

parlamentar cometido pelo Vereador, esse poderá ser apurado em procedimento específico. 

Algum tempo atrás tínhamos o Requerimento que solicitava o veículo, o Controle interno 

sugeriu substituir por apenas o Diário de Bordo do Veículo, o que vinha sendo realizado, tanto 

que as informações da viagem nessa data está nesse diário de bordo. Medidas adotadas: 

Resolução de Mesa para regrar utilização do veículo. Requerimento Padrão Declaratório, com 

expressa autorização da Presidência. Nada mais havendo para ser registrado, às dezenove 

horas  e dezessete minutos (19:17 hs) o Presidente declarou  encerrada a Sessão Ordinária. 

Lavrei a presente Ata, que após  discutida e colocada em votação, será devidamente assinada.  


